



Rubén Somonte/MDE

La ministra de Defensa con los miembros de la dotación de la fragata *Cristóbal Colón*, atracada en el puerto italiano de Tarento, el pasado 23 de octubre.

COMPROMISO CON LA PAZ EN LA MAR

Robles visita a las dotaciones integradas en la agrupación naval de la OTAN en el Mediterráneo

PROTEGER y defender la paz y la seguridad. Esta es la misión de la fragata F-105 *Cristóbal Colón* dentro de la Agrupación Naval Permanente de la OTAN nº 2 (SNMG-2) que navega en aguas del Mediterráneo en el marco de la operación *Noble Shield*, como respuesta a la invasión de Ucrania por parte de Rusia. Un despliegue que cuenta también con el buque de aprovisionamiento A-15 *Cantabria*, que garantiza el suministro y apoyo a las fuerzas navales aliadas para que puedan mantener su operatividad al poniente de la isla de Chipre, que es su área de influencia determinado.

Un total de 400 hombres y mujeres están desplegados en esta misión desde agosto y septiembre, y está previsto que permanezcan en la zona hasta finales de este año. A ellos se dirigió la ministra de Defensa cuando los visitó el pasado 23 de octubre en el puerto de Tarento (Italia). Robles les transmitió el orgullo que supone conocer de cerca el trabajo que realizan «para cuidarnos y protegernos» y les agradeció «su compromiso con la paz y la seguridad, en un momento tan convulso como el actual, donde la disuasión marítima y la defensa antiaérea son esenciales». Desde la invasión rusa de Ucrania

la SNMG-2 se ha desplegado estratégicamente en el Mediterráneo central y oriental para reforzar la postura de disuasión de la Alianza. Actualmente, está bajo el mando del contraalmirante de la marina canadiense Matthew Coates, a bordo de la fragata *Charlottetown*. Los dos buques españoles, la fragata griega *Aegena* y la próxima incorporación de una unidad turca completan la composición de esta agrupación.

En el desarrollo de su misión, los buques de esta agrupación realizan actividades de vigilancia reforzada y seguridad marítima, al tiempo que mantienen un continuo programa de adiestramiento, preparados para, en caso necesario, garantizar la soberanía y la integridad territorial de los países aliados.

La *Cristóbal Colón* y el *Cantabria* participan en la operación *Noble Shield* de la OTAN

La ministra de Defensa embarcó en la fragata *Cristóbal Colón* el día en que se cumplían doce años de la entrega del buque a la Armada. Bajo mando del capitán de fragata Juan Carlos Prada, durante su integración en *Noble Shield*, la *Cristóbal Colón* contribuye a las operaciones aportando su capacidad de defensa y detección aérea, gracias a su sistema de combate *Aegis* y al radar multifunción *Spy-1D*. Cuenta, además, con un equipo operativo de seguridad de Infantería de Marina y con una unidad aérea embarcada, encargada de la operación y mantenimiento de un helicóptero *SH-60B*.

Como parte de su actividad, el pasado 7 de octubre el buque español interceptó y realizó cometidos de seguimiento y monitorización a la fragata de la Federación Rusa *Almirante Gorshkov*, que se encontraba navegando en tránsito hacia el puerto sirio de Tartús.

Por su parte, el *Cantabria*, bajo el mando del capitán de fragata Manuel Romero, se encarga de suministrar combustible, agua, víveres, pertrechos y asistencia sanitaria, entre otras cosas, a las unidades desplegadas. Para ello cuenta con un hospital a bordo con todas las capacidades y equipación, incluido un servicio odontológico. Asimismo, tiene capacidad para 8.309 metros cúbicos de combustible, de ellos 1.527 para aeronaves; 170 metros cúbicos de agua y 900 metros cúbicos de almacenaje diverso (alimentos, material, etcétera).

CAZAMINAS

La lucha contra las minas navales es vital para permitir la libre navegación y garantizar el control del mar a las fuerzas desplegadas. Para ello la OTAN también dispone de dos grupos de cazaminas, en los que periódicamente se integran unidades españolas. Desde mediados de septiembre el cazaminas M-36 *Tajo* forma parte de una de ellas, la SNMCMG-2 (por sus siglas en inglés). Con una dotación de 46 personas, bajo el mando del capitán de corbeta Gonzalo Muñoz-Delgado, el buque participó en las dos primeras semanas de octubre en el ejercicio *Nusret 24*, en aguas de la bahía de Esmirna y mar Negro. El ejercicio, liderado por Turquía, contó con otros buques y aviones de Grecia, Rumanía y Bulgaria, todos ellos especializados en la búsqueda e identificación de minas, tanto de orínque, como de fondo.

MDE